

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
PAIX-TRAVAIL-PATRIE

REPUBLIC OF CAMEROON
PEACE-WORK-FATHERLAND



**RAPPORT DU MINISTERE
DE LA JUSTICE SUR L'ETAT
DES DROITS DE L'HOMME
AU CAMEROUN EN 2014**

Yaoundé, Octobre 2015

LISTE DES SIGLES ET ABREVIATIONS

///	: Case vide en raison de la nature des choses
...	: Résultat non disponible
AAA	: <i>African Action on AIDS</i>
ACAFEJ	: <i>Association Camerounaise des Femmes Juristes</i>
AFAMI	: <i>Réseau des Associations Féminines pour l'Agriculture dans le Mbam et Inoubou</i>
AFD	: Agence Française de Développement
AGR	: Activités Génératrices de Revenus
AIR	: Antenne d'Intervention Rapide
ALFV	: Association de Lutte contre les Violences Faites aux Femmes
ANIF	: Agence Nationale d'Investigation Financière
APEE	: Association des Parents d'Elèves et des Enseignants
ARMP	: Agence de Régulation des Marchés Publics
ART	: Agence de Régulation des Télécommunications
ARV	: Antirétroviral
ASF	: Avocat Sans Frontières
ASGIRAP	: Projet d'Appui à la Sécurisation des Ressource agropastorales et à la Gestion Intégrée des
ASROCC	: Association des Raffineurs des Oléagineux du Cameroun
BAD	: Banque Africaine de Développement
BADEA	: Banque Arabe pour le Développement Economique en Afrique
BDEAC	: Banque de Développement des Etats de l'Afrique Centrale
BEPC	: Brevet d'Etudes du Premier Cycle
BIP	: Budget d'Investissement Public
BSFP	: <i>Blanket Supplementary Feeding Programme</i>
BTP	: Bâtiments et Travaux Publics
CA	: Cour d'Appel

Chapitre 3

Le droit à la santé

objectif la surveillance de la santé des femmes enceintes jusqu'à 45 jours après l'accouchement. C'est donc dans ce contexte que 09 nouveaux véhicules 4 x 4²¹⁷ ont été acquis le 05 décembre 2014, pour répondre à la nécessité de favoriser l'accès des femmes enceintes aux services de santé.

396- L'accès aux soins de santé a été amélioré grâce à la stratégie de pré-positionnement des kits obstétricaux dans la mise en œuvre du *Projet d'audit des décès maternels*. La stratégie de pré-positionnement dans les établissements hospitaliers, des kits obstétricaux pour les grossesses sans complication au coût de 6000 FCFA²¹⁸ seulement ainsi que les kits de césarienne. D'où l'augmentation de 56 % du nombre d'accouchements effectués par un personnel de santé qualifié.

397- L'accessibilité du préservatif féminin a été assurée grâce à la réduction du prix qui est passé de 100 FCFA²¹⁹ le paquet à 100 FCFA les 03 paquets pendant les activités marquant la Journée internationale du préservatif féminin au cours de laquelle 83 470 préservatifs féminins ont été vendus.

D: L'audit des décès maternels

398- Le *Projet d'audit des décès maternels* destiné à renforcer les capacités des autorités à comprendre les défis et à prendre des mesures visant à améliorer la santé maternelle est devenu opérationnel dans les 10 régions du pays avec la formation de 400 agents de santé en audit de la mortalité maternelle, la mise en place de Comités d'audit et les notifications hebdomadaires de la mortalité maternelle et néonatale²²⁰.

§2: La santé de l'adolescent

399- Les efforts visant l'amélioration de la santé de reproduction, la réduction des pratiques nocives et la lutte contre les pandémies comme le VIH/SIDA et autres maladies, ont contribué à améliorer la santé des adolescents.

²¹⁷Les véhicules seront attribués en 2015.

²¹⁸Soit 9,15 euros.

²¹⁹Soit 0,15 euros.

²²⁰La complétude des informations reste faible et la promptitude est à améliorer.

400- C'est pour atteindre cet objectif qu'un certain nombre d'activités ont été réalisées telles que le lancement de la 12^{ème} édition de *Vacances sans VIH/Sida*, le 13 août 2014 avec pour objectif de sensibiliser 700 000 adolescents au VIH/Sida et dépister 30 000 d'entre eux ; le lancement de la phase pilote de vaccination gratuite contre le papilloma virus qui a ciblé 15000 filles âgées de 9 à 13 ans dans les Districts de santé d'Edéah et de Foumban ; l'amélioration de la capacité d'intervention de 30 formateurs en santé de reproduction des adolescents dans les Régions du Nord et de l'Est ; et l'ouverture de 02 services de santé de reproduction dans les Hôpitaux régionaux de Bertoua et Ngaoundéré.

401- Le « *Calculateur 28* », outil d'aide à la maîtrise du cycle menstruel en vue de la réduction des grossesses non désirées a été introduit dans le cadre du repositionnement de la planification familiale. Dans ce sens, à l'occasion de la Journée internationale de la petite fille célébrée le 11 octobre 2014 *African Action on Aids (AAA)* a lancé à Yaoundé et Abem/Akonolinga, une campagne de planification familiale avec pour objectif de former 2000 filles à l'utilisation du *Calculateur 28*.

402- Pour lutter contre la consommation de la drogue et de l'alcool par les jeunes, la police a organisé des patrouilles autour des écoles et des universités à partir de septembre 2014. En outre, au début de l'année scolaire 2014/2015, un message contre la consommation de la drogue du Sous-comité pour la coopération internationale du Comité National de Lutte contre la Drogue a été transmis aux étudiants à Yaoundé.

§3: La santé de l'enfant

403- L'objectif était de réduire la mortalité néo-natale et infantile. Les actions menées pour atteindre cet objectif ont été particulièrement centrées sur la réduction de la transmission mère-enfant du VIH et les campagnes de vaccination et de lutte contre la maladie chez les enfants de moins de 5 ans.

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
PAIX-TRAVAIL-PATRIE

REPUBLIC OF CAMEROON
PEACE-WORK-FATHERLAND



**REPORT BY THE MINISTRY OF
JUSTICE ON HUMAN RIGHTS
IN CAMEROON IN 2014**

Yaounde, October 2015

397- Affordability to the female condom was ensured by the reduction of its price from CFAF100²¹⁹ a packet to CFAF100 for 3 packets during activities to mark the International day of the female condom which led to the sale of 83,470 female condoms.

D: Maternal Death Audit

398- The Project on maternal death audit destined to empower authorities to understand challenges and take steps to improve maternal health went operational in the 10 Regions of the country, with the training of 400 health workers on maternal death audit, the formation of committees for the said audit and weekly notifications of maternal and neonatal deaths²²⁰.

§2: Adolescent Health

399- Efforts in the improvement of reproductive health, reducing harmful practices and the control of pandemics like HIV/AIDS and other diseases contributed to enhancing adolescent health.

400- It was pursuant to achieving this goal that a number of activities were carried out: the launching of the 12th edition of HIV/AIDS free Holidays on 13 August 2014 with the objective of sensitizing 700,000 adolescents and screening 30,000 of them for HIV/AIDS, the launching of the pilot phase of free vaccination against the papilloma virus for girls between 9 and 13 years which targeted 15,000 girls in the Health Districts of Edea and Foumban, the improvement of the capacity of intervention of 30 trainers in the reproductive health of adolescents in the Northern Regions and East Region, and the opening of 2 reproductive health services in the Regional Hospitals in Bertoua and Ngaoundere.

401- The "Calculator 28" tool was introduced as part of the revival of family planning. This tool helps young girls to master their menstrual cycle so as to avoid unwanted pregnancies. It is within this context that African Action on AIDS (AAA) launched a family planning campaign on the

²¹⁹About 0.15 Euros

²²⁰The availability of full information and timeliness remain a challenge.

International day of the Girl Child on 11 October 2014 in Yaounde and Abem/Akonolinga with the objective of enabling 2,000 girls to understand "Calculator 28".

402- To combat drug and alcohol consumption by youths, the Police patrolled around Schools and Universities from September 2014. Also, at the start of the 2014/2015 academic year, a message against drug consumption from the Subcommittee for International Cooperation of the National Drug Control Committee was sent to students in Yaounde.

§3: Child Health

403- The goal was to reduce neo-natal and infant mortality. Actions to reach this target were particularly centred on the reduction of mother to child transmission of HIV and vaccination campaigns to control diseases in children aged 5 and below.

A: Reducing mother to child transmission of HIV

404- The target in the National Strategic HIV/AIDS Plan (NSP) (2014-2017) is to reduce mother to child transmission of HIV to less than 5% by 2017.

405- As a result of this Plan, out of 3,466 health facilities, 693 offered Prevention of Mother to Child Transmission of HIV (PMTCT) services in 2014, contrary to 682 in 2013, representing a coverage rate of 20%. Of 20,584 children born of HIV pregnant women, 10,749 (52.2%) received ARV prophylaxis at birth.

406- Furthermore, the capacity of health providers was strengthened in implementing the Option B+ policy for PMTCT²²¹ which was offered in 210 health facilities, through the support of the President's Emergency Plan for AIDS Relief (PEPFAR) and other partners.

407- In spite of efforts to reduce mother to child transmission of HIV, the rate increased significantly from 6.3% in 2013 to 11.1% in 2014.

²²¹This was adopted according to the 2013 WHO Recommendations.